

**DIFUNDE VIDEO DE ALLANAMIENTO A EMBAJADA**

# México denunciará el ataque a diplomáticos

**LA SRE demandará ante la Corte Internacional de Justicia que Ecuador repare el daño por la irrupción policiaca en la que detuvo al exvicepresidente Jorge Glas**

POR ENRIQUE SÁNCHEZ

El gobierno de México solicitará al pleno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) que apoye su demanda contra Ecuador ante la Corte Internacional de Justicia.

El recurso que se interpondrá ante dicha instancia buscará la reparación del daño por el allanamiento policial a la embajada mexicana en Quito, detalló ayer Alicia Bárcena, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores. Dijo que también se buscará que el gobierno de Daniel Noboa otorgue el salvoconducto a Jorge Glas, exvicepresidente ecuatoriano actualmente preso, para que pueda ser llevado a México en calidad de asilado político.

Ayer, durante la conferencia matutina del presidente López Obrador se mostró un video del allanamiento a la embajada



Foto: AFP

Las imágenes de la irrupción en la embajada de México en Quito, el pasado 5 de abril, muestran la agresión de agentes ecuatorianos contra Roberto Canseco, encargado de la sede diplomática.

mexicana en Quito, que muestra las agresiones contra el jefe de la legación, Roberto Canseco, así como la detención de Glas, quien estaba refugiado en dichas instalaciones, pero quien terminó siendo cargado por policías.

Al respecto, Estados Unidos condenó "la

violación de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas, incluido el uso de la fuerza contra funcionarios de la embajada", dijo el asesor de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan.

— Con información de Isabel González y Manuel Ocaño  
GLOBAL | PÁGINA 21

**ESTADOS UNIDOS REPRUEBA “ACCIONES EQUIVOCADAS”**

# Acusan violencia en la detención de Glas

POR ISABEL GONZÁLEZ,  
MANUEL OCAÑO Y  
DAVID VICENTEÑO  
[global@gimm.com.mx](mailto:global@gimm.com.mx)

**EL GOBIERNO MEXICANO** compartió un video del allanamiento a la embajada en Quito, donde se aprecia a la policía ecuatoriana forcejeando con personal diplomático

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, evidenció la violencia con la que la policía ecuatoriana ingresó a la embajada nacional en Ecuador y pidió a sus similares de Canadá y Estados Unidos reacciones más enérgicas sobre los actos del gobierno de Daniel Noboa.

El jefe del ejecutivo federal reprochó a Joe Biden, presidente de los Estados Unidos, y a Justin Trudeau, primer ministro de Canadá no hubo condenar personal y categóricamente el asalto a la embajada mexicana por parte de militares y policías de Ecuador, a pesar de que la conducta criminal puso en riesgo la vida y la integridad del personal diplomático de nuestro país, así como la del huésped y asilado de México en ese recinto, Jorge Glas, exvicepresidente de Ecuador.

“Hubo pronunciamientos muy ambiguos ante este agravio. En el caso de Estados Unidos y de Canadá, somos socios económicos comerciales, somos vecinos y fue muy indefinida su postura, hasta ahora, dijo el mandatario.

Asimismo, en su conferencia de prensa matutina, ayer mostró videos del alla-



Foto: Reuters

En las imágenes se observa la fuerza excesiva de la policía contra el jefe de la Cancillería, Roberto Canseco, que terminó en el piso, y la detención de Jorge Glas, a quien se llevaron cargando.



namiento al interior de la legación mexicana en Quito, donde se observan agresiones contra el jefe de la Cancillería, Roberto Canseco, así como la detención de Jorge Glas, a quien los policías se llevaron cargando.

Al respecto, EU condenó "la violación de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas, incluido el uso de la fuerza contra funcionarios de la embajada", según el asesor de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Jake Sullivan.

"Hemos revisado las imágenes de las cámaras de seguridad de la embajada de México y creemos que estas

acciones estuvieron equivocadas", agregó el funcionario.

En su cuenta de X, el mandatario mexicano compartió que recibió una llamada del presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, en la que le expresó su solidaridad.

En su llamada con el presidente Lula da Silva, el mandatario mexicano afirmó que si no se respetan las reglas internacionales, se va a vivir "en un mundo de gorilas".

Por su parte, Beatriz Gutiérrez Müller expresó su respeto por la legación mexicana, especialmente por Canseco, que defendió "con sus manos" y no con armas la embajada.

## Cancillería insiste en el asilo político

La canciller Alicia Bárcena planteó al pleno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) que apoye la causa nacional ante la Corte Internacional de Justicia, donde México presentará una demanda con una solicitud de reparación del daño por el allanamiento de Ecuador a su embajada en Quito y que

el gobierno de Daniel Noboa otorgue el salvoconducto a Jorge Glas para que pueda ser llevado a México en calidad de asilado político.

Según Silvia Soriano Hernández, Investigadora del Centro de Investigaciones sobre América Latina y el Caribe (CIALC), la solicitud de asilo de Glas "era legítima y solamente el país que está recibiendo a la persona tiene la capacidad de decir si se le otorga o no se le otorga".

— Enrique Sánchez y  
Alejandrina Franco